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本日のプログラム Today's Program

点 鐘 月見例会

ロータリーソング 「奉仕の理想」 於 良福寺 書院
」

前 回 第１９７９回 ２０１１年９月９日(金) 記 録

○斉 唱：「四つのテスト」

○来訪者：名古屋守山RC 河本 力君

○出席者：会員30名中25名出席 出席率83.33％

前々回補正出席率は８月26日分93.34％

会長あいさつ 西尾 輝久

「帰国留学生の報告」

今年度初めて行われた地区新世代サミットに出席し

てきた。当日は昨年度青少年交換留学生として派遣さ

れ、今年度帰国した留学生の報告会が行われた。全部

で８名で男子が６名女子が２名であり、松井君を始め

他の留学生は皆、留学先の言葉で挨拶しその後スライ

ドを使って丁寧に説明されました。この日本からの留

学生は選考されてきたせいか皆さん教育に対するレベ

ルが高い家庭のようである。テニスのスクールに通っ

ていたと思われるが、留学先のクラブの試合に出場し

て有名になってしまった生徒もいた。帰国生全員がこ

の留学制度は素晴らしく世界一だと言っていたが、我

々からみても当然のことで、ほとんど無料で安全に１

年間勉強が出来、全て面倒をみてもらえるという良い

ことずくめなのだから。各国から集まっている留学生

の行動をみていると、国によって選考基準が違うよう

で、少し悪さをしてしまって帰国させられた奨学生も

いたようだ。ですから自分の目的意識と一致すれば将

来役立つ可能性は無限大にあると思う。我々ロータリ

アンの身内に適任者がいたら是非薦めてみたらどうか

と思う。現に最初の頃の留学生で現在ロータリアンに

なって活躍している人達は各地に多くいるわけだから。

松井君を始め旭ロータリーの恩恵に預かった方たちは、

将来是非とも尾張旭へ帰って来てほしいものである。

幹事報告
・9/2 第6回理事役員会 於商工会館 西尾会長以下

10名出席。

・9/3 地区新世代ｻﾐｯﾄ 於ｷｬｯｽﾙﾌﾟﾗｻﾞ 西尾会長、

古橋新世代奉仕委員長、森幹事出席。

・9/5 東日本大震災ボランティア隊出発・贈呈式

於名古屋経済短期大学・名古屋産業大学前 西尾会

長以下５名出席。

・9/7 地区ﾛｰﾀﾘｰ未来委員会 於ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所 大野

ﾛｰﾀﾘｰ未来委員出席。

・本日の３分間スピーチ 加藤 清久君

・本日の会合：第2回クラブ協議会

・次回の例会：9/17 月見例会

・例会変更お知らせ：別紙

ニコボックス
【９／２分】

○お世話になります（瀬戸北RC） 近藤 博資君

○ひさかたにお世話になります（瀬戸北RC)

青山 雅彦君

○結婚記念日を祝っていただき。

仲澤 昌容君、山田 直樹君

○誕生日を祝っていただき。

加藤 清久君、箕輪 良孝君

○家内の誕生日を祝っていただき。

勝屋 弘忠君、古橋 裕志君

○古橋エツ子君の卓話を楽しみにしています。

桜井 雅博君

○本日３分間スピーチをさせていただきます。

勝屋 弘忠君

新世代のための月間およびＯＦＤＹ月間

９月２３日（金） ９月３０日（金） １０月 ８日（土） １０月１１日（火）

例 河村ガバナー補佐訪問 ７日（金）振替 １４日（金）振替

会 法定休日 卓話者：河村 金明君 尾張旭市民祭 松前ガバナー公式訪問

予 （秋分の日） （岩倉RC） 於 ｽｶｲﾜｰﾄﾞあさひ、ｲﾍﾞﾝﾄﾎｰﾙ ４RC(瀬戸RC･瀬戸北RC･愛知

定 例会は休日 演題：｢補佐訪問に因ん 南 苗木無料配布 長久手RC･尾張旭RC)合同例会

で｣ ｛地区補助金事業｝ 於 グレイセル



○40周年記念として立派なクラブ旗が届きました。皆

様にお披露目いたします。しばらく新しいうちは横に

立てかけておきましょう。 西尾 輝久君

○４０周年の記念としてクラブ旗を購入しました。皆

様にお披露目いたします。 山田 直樹君

○本日40周年事業の一環としてクラブ旗を購入しまし

たのでお披露目させていただきます。 唐井 仁一君

○本日40周年事業の一環としてクラブ旗を購入につい

て。 松原 樹君

○丹羽さん年度、年次報告書ができました。ご一読お

願い致します。 加藤 清久君

○友人の小宮山洋子さんが、厚生労働大臣に就任され

ました。うれしいです！ 古橋エツ子君

○お忙しの君

冨田 晃君、水野 幸彦君、森 和実君

【９／９分】

○誕生日を祝っていただき。 髙島 昇君

○本日、卓話を担当させていただきます。精神科のこ

とが少しでも解かっていただければ幸いです。

舟橋 龍秀君

○舟橋先生の卓話を楽しみにしています。

大野 良之君、桜井 雅博君、松原 樹君

○久し振りに平穏な例会日となりました。私本日、72

才の誕生日、どうぞよろしくお願いいたします。

加藤 清久君

○３分間スピーチを臨時担当いたします。

加藤 清久君

○お久し振りです。よろしくお願いいたします。

服部 右子君

○服部右子君の元気でお帰りなさい。またロータリー

の例会によろしくお願いいたします。 西尾 輝久君

○名古屋経営短大・名古屋産業大学ボランティア隊が

昨夜、無事に帰りました。ＲＣのご援助にあらためて

お礼申し上げます。 古橋エツ子君

○昨年度の事業報告書が完成し皆様に配布いたしまし

た。よろしく査収下さい。 山田 直樹君

○本日年次報告書を配布させていただきました。お目

をとおしいただければ幸いです。 唐井 仁一君

○今日は救急（９月９日）の日です。皆さん事故や災

害に備えましよう。 勝屋 弘忠君

○９月７日、他ゴルフコンペで久し振りに優勝しまし

た。 森 和実君

第２回ｸﾗﾌﾞ協議会報告
日時 2011年９月９日（金）13:40～

場所 尾張旭市商工会館 第一会議室

議題１）ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐訪問にそなえて。

・９月30日(金)にガバナー補佐が当クラブを訪問

されます。

その時に、各委員長より質問を出して頂くよう

に依頼。

その質問とガバナー補佐の回答についての原稿

を10月３日迄に事務局に提出いただくように依

頼。

・また、ガバナー補佐が即答が難しいと思われる

ような質問については、

事前に質問事項を事務局まで提出する事とする。

提出期限は今週金曜日迄。

・リハーサルを兼ねて、各委員張より今年の抱負

と質問事項等についても発表しました。

・伊豆原社会奉仕委員長ー苗木「四季咲もくせ

い」に決定した。

・大野職業奉仕委員長ー例会で「四つのテスト」を

唱和する。

・古橋エツ子ニコボックス副委員長ー女性のニコボ

ックス用紙、誕生日カードを作ります。

・福岡会報委員長ー３分間スピーチ、委員長会議の

内容を自発的に投稿して下さい。

卓 話
「精神科医の仕事」 舟橋 龍秀

精神科

で扱う病

気には、

身体にそ

の原因を

求めるこ

とができ

る病気と

そうでな

い病気が

あります。前者は、認知症や頭部外傷後遺症などで、

脳波やCT、MRIなどの画像診断などで診断をすること

ができます。一方、後者には、統合失調症やうつ病、

躁うつ病、神経症があります。これらの病気は精神科

の日常臨床でもっともよく見かける病気ですが、画像

診断や血液検査などには特別の変化はみられず、それ

らだけでは正確に診断することができません。そのた

めにわれわれ精神科医は、患者さんの示している症状

に注目し、それを正確に聞き取って診断をします。

ところで、症状には２通りの現れ方があります。

ひとつは、その人の行動は表情など第三者が外から観

察することができるものです。もうひとつは、その人

が語ってくれないと第三者にはわからないものです。

前者を客観症状、後者を主観症状と言っています。ま

た、症状を別の見方で分類すると、次のように２つの

整理することができます。ひとつは、普通の人でも体

験することが極端に多くなったり少なくなったりして

いることです。これは量的の異常を示す症状で、例え

ば、憂うつ感、不安、こだわり（強迫）などがそれに

あたります。もうひとつは、普通の人は体験しない症

状です。これには妄想（現実にはあり得ないことを信

じ込み訂正ができないこと）や幻覚（幻聴、幻視な

ど）があり、質的な異常を示す症状です。精神科医の

仕事は、こうした症状の組み合わせや程度を面接によ

ってできるだけ正確に聞き取り病気の診断をつけて、

治療方法を組み立てていくことです。

精神疾患の治療は、薬物療法、精神療法、リハビリ

テーション療法などがあり、それらを患者さんの状態

に合わせて組み合わせて実施します。中でも薬物療法

の進歩は著しいものがあって、いろいろな症状に対応

するたくさんの薬が発売されています。新しく開発さ

れた薬は副作用が少なく飲み心地がよいので、薬を飲

みながら社会生活を営むことも可能になりました。

このように精神科医の仕事の第一は、心の病気（精

神障害と言います）を治療することですが、精神鑑定

も、裁判員制度の導入とともに、精神科医に求められ

る重要な仕事になってきました。これについては機会

があればお話ししたいと思います。


